MILENIO°

Xóchitl acusa a Taddei de operar contra su campaña

Impugnación. La titular del INE "violó" el Código de Ética, por lo que pide al Tribunal valorar su "inédito actuar poco profesional"

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

Xóchitl Gálvez, ex candidata de la oposición, acusó a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, de ser un factor relevante y grave de inequidad en la elección presidencial, pues "buscó directamente afectar su candidatura".

De manera inédita, la titular del INE aparece en la lista de "culpables" a los que Gálvez achaca su derrota en los comicios del 2 de junio y a los que acusó en el Tribunal Electoral.

Además de las intervenciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, del crimen organizado, de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y del ex ministro Arturo Zaldívar, la ex candidata opositora también se lanzó contra el INE en su impugnación contra la validez de los comicios presidenciales.

Por un lado, Gálvez acusa a la Unidad Técnica de los Contencioso Electoral del instituto de negligencia y, por el otro, directa y personalmente a Taddei de actuar de forma parcial.

Arguye una "intervención parcial constante y reiterada de la presidenta del Consejo General del INE en el proceso electoral contra la candidata de FuerY ADEMÁS

Presidente, "no use ley a conveniencia"

Xóchitl Gálvez pidió al Presidente dejar de "usar la ley a su conveniencia". Recordó que "la Corte estableció que los límites de la sobrerrepresentación debían ceñirse al valor del pluralismo político", por lo que, expresó, que si su coalición obtuvo 54 por ciento de los votos, "no debe tener 75 por ciento de curules".

za y Corazón por México y destacó que "es el primer proceso en el que su titular se posiciona de manera negativa en torno a las actividades y posicionamientos de campaña de una candidatura, y realiza llamados públicos y expresos contra una determinada fuerza política".

Taddei, agrega, también violó el Código de Ética del árbitro electoral, porque "se advirtieron diversas intervenciones y amenazas" de su parte, como el llamado a dejar de usar el color rosa en la Marea Rosa que apoyaba la candidatura de Gálvez, lo que, sostiene, derivó de una petición de Morena.

La titular del INE también hizo exhortos "directos y expresos" a Gálvez a partir de su propio descontento, lo que supone "una intervención parcial e indebida en un ejercicio democrático legítimo y generó una imagende desaprobación".

La senadora enlistó entre las intervenciones de Taddei su insistencia de estar en primera fila en los debates presidenciales, situación que la distrajo en el primer encuentro e "implicó un quebrantamiento de la equidad en la contienda"

Con estos argumentos, Gálvez pide a la Sala Superior del Tribunal que considere el "inédito actuar poco profesional de la consejera presidenta", el cual no es propio de una servidora pública, por lo que "debe considerarse de especial gravedad".

Ala Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral reprocha los 463 procedimientos pendientes de resolución que tiene sobre la elección presidencial, algunos contra López Obrador, Claudia Sheinbaumylos partidos que impulsaron esta candidatura".

REFORMA

Presiona Xóchitl a INE para resolver quejas

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez interpuso un recurso ante el Tribunal Electoral federal para obligar al INE a resolver 396 quejas contra Claudia Sheinbaum, Morena y el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En su denuncia, que será analizada por el magistrado Reyes Rodríguez, advierte que las quejas son determinantes para la calificación de la elección.

Recrimina que la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE) tiene pendientes de resolver 959, de las cuales 291 son contra Sheinbaum, 60 por las intervenciones del Presidente en sus mañaneras, eventos públicos o redes sociales y 45 contra Morena.

"Es decir, existen un total de 396 quejas pendientes de tramitar y resolverse previo a la calificación de la elección presidencial.

"Existe una clara omisión por parte de la UTCE de tramitar las quejas y denuncias que se presentaron durante la elección presidencial en tiempo y forma, pues estas debieron haberse resuelto previo a la jornada electoral, con la finalidad de garantizar el derecho a una tutela judicial efectiva, así como el cumplimiento de los principios constitucionales que rigen los comicios", indica en su queja.

La senadora demanda a



Xóchitl Gálvez, ex aspirante presidencial opositora.

los magistrados ordenarle a la UTCE que tramite todas las quejas pendientes lo antes posible, con el objetivo de que las cadenas impugnativas puedan ser agotadas en tiempo y forma, previo a la calificación de validez de la elección presidencial.

"La omisión de tramitar las quejas presentadas por parte de la UTCE se traduce en una afectación del derecho al acceso a una justicia pronta y expedita", señala.